

BOLETÍN No. 415 ->>

UAAbuntu, desarrollo de software de catedráticos de la UAA enfocado a la educación.

Empresas e instituciones con grandes pérdidas por protección y rescate de información no considerados.

Catedráticos de la Universidad Autónoma de Aguascalientes lanzan por cuarta ocasión su versión del sistema operativo de Linux, al retomar Ubuntu 13.04 de 64 bits y ofrecer UAAbuntu: Agave Casual 2013, una plataforma computacional modificada especialmente para estudiantes y profesionales de la computación para facilitar la adquisición y aplicación del conocimiento; informó Guillermo Domínguez Aguilar, profesor del departamento de Sistemas Electrónicos.

Domínguez Aguilar señaló que esta versión de Ubuntu está disponible en la página electrónica: [academia.uaa.mx/uaabuntu](http://academia.uaa.mx/uaabuntu), además de que se realizó una presentación y un taller de instalación en The inventor's house: hackerspace & co-working, actividad que formó parte del Festival Latinoamericano de Instalación de Software Libre para Latinoamérica (FLISOL).

El investigador explicó que el Ubuntu, es un sistema operativo genérico donde los usuarios pueden adaptar y personalizar su plataforma de trabajo, por lo que un grupo de catedráticos de la UAA decidió reunirse para generar una versión académica para apoyar a estudiantes, académicos e investigadores de los niveles medio superior, superior y del ámbito profesional.

Este equipo de profesionales de la computación de la Máxima Casa de Estudios ya ha desarrollado las versiones Bicentenario, Independencia, Terremoto Limón y esta última, Agave; la cual contara con variantes: Casual, Pro64 y Pop32, así como una especial para matemáticos.

Al respecto, manifestó que debido a los constantes cambios tecnológicos de los sistemas de código libre, por ejemplo dos versiones por año de Ubuntu, se requiere una actualización y adaptación constante a diferentes necesidades, lo cual incluso puede implicar el retomar elementos de versiones anteriores. De esta forma, Domínguez Aguilar destacó que la Universidad Autónoma de Aguascalientes está a la par de otras instituciones de educación superior del mundo, pues también realiza este tipo de acciones al reestructurar sistemas operativos para hacerlos más especializados.

Por otra parte, apuntó que con estas actividades se informa a los sectores productivos del estado y la región el potencial y capacidad con el que cuentan los egresados de la UAA, lo cual puede favorecer a la economía del sector público y privado, al igual que facilitar la inserción de la población a la sociedad del conocimiento; pues, detalló, en las empresas e instituciones se presentan grandes pérdidas de dinero al proteger y rescatar información digital, debido a la falta de profesionalización en sus áreas, lo cual repercute en los procesos y servicios que ofrece a la comunidad.

